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«Россия теперь близкая нам страна»
Президент Dior Сидни Толедано о прошлых 
и будущих модных показах

Глава великого французского модного до-
ма Dior Сидни Толедано был в Москве не 
раз. В начале июля, когда коллекция Dior 
«осень-зима 2013–2014» была представле-
на публике на специальном показе на Крас-
ной площади, он приехал снова.

— Дефиле коллекции «осень-зима 2013–
2014» Рафа Симонса в выстроенном 
павильоне на Красной площади посвя-
щено тому самому показу, состоявшему-
ся в Москве в июне 1959 года? Или был 
какой-то иной повод?
— Да, так могло показаться, ведь на первой 
линии ГУМа мы устроили выставку леген-
дарных архивных фотографий, на которых 
изображены юные и прекрасные манекен-
щицы Dior, позирующие в нарядах haute 
couture лета 1959 года. Это была коллекция, 
подготовленная молодым кутюрье Ивом 
Сен-Лораном, учившимся и работавшим 
у Кристиана Диора. Как вы знаете, в июне 
1959 года модный дом Dior впервые нанес 
визит в советскую Москву. Всего, как гово-
рят наши архивы, дефиле, проходившие 
на протяжении недели, тогда посетили бо-
лее 30 тыс. человек. Кульминацией же был 
модный показ в посольстве Франции, где 
наши сотрудники разбрызгивали в возду-
хе духи Miss Dior. Тогда было продано 400 
флаконов, и, полагаю, это были первые 
настоящие французские духи, попавшие 

в советскую Россию. Манекенщицы Dior 
позировали фотографам на Красной пло-
щади и в ГУМе. Кстати, одна из девушек, по-
бывавших в 1959 году в Москве,— я имею 
в виду французскую модель аргентинского 
происхождения по имени Кука, она была 
любимицей Кристиана Диора,— сегодня 
приехала снова. Спустя столько лет эле-
гантность ничуть не изменила ей! Однако 
наш показ на Красной площади посвящен 
вовсе не историческому дефиле, а 120-лет-
нему юбилею ГУМа.
— Как развивались отношения между 
советской Россией и Dior после истори-
ческого дефиле?
— Мы и сегодня считаем, что тот наш ви-
зит был важным для развития французско-
русских культурных отношений. Тогда 
мы оказались посланниками француз-
ской культуры, мы представляли совер-
шенно другой мир. Для нас, в доме Dior, 
то путешествие в СССР было необходимо 
еще и потому, что основатель нашего до-
ма Кристиан Диор был большим поклон-
ником русской культуры и истинным 
знатоком русского искусства. Он начинал 
свою карьеру в Париже как галерист, и в 
его галереях было немало работ русских 
художников-авангардистов. В начале 1930-
х годов молодые французы были очарова-
ны радикальными преобразованиями, 
теми невероятными процессами, которые 
переживала новая советская Россия. Не 
был исключением и Кристиан Диор, посе-
тивший СССР еще в 1931 году, после этого 
путешествия, впрочем, он с большей силой 
полюбил дореволюционную Россию. Одна-
ко успех нашего визита в 1959-м никак не 
повлиял на наши коммерческие отноше-
ния. Духи Dior стали относительно доступ-
ны лишь в начале 1970-х годов, но купить 
их могли только избранные. Настоящий 
же бизнес стал возможен только после пе-
рестройки. Мы ждали много лет, чтобы по-
настоящему, надолго прийти в Россию. Но 
зато теперь это навсегда близкая нам стра-
на. Я сам регулярно и с удовольствием при-
езжаю сюда, кажется, я был в России более 
30 раз.
— Почему дом Dior решил принимать 
участие в праздновании юбилея ГУМа?
— Год назад я и глава Bosco di Ciliegi Михаил 
Куснирович сидели вот здесь, на солнечной 
террасе Bosco Cafe. Куснирович рассказал 
мне, что ГУМ будет отмечать 120-летие. Я 
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